

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II San José, C. R., viernes 30 de mayo de 1913 Nm. 415

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos.

JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies  
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas  
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros  
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos  
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina  
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión  
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos  
UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

### LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.  
San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

### LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos. 26—11

### Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela  
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

### SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

## Actitud digna de los Republicanos puntarenenses

Por telégrafo

Antier noche celebróse en ésta la primera reunión duranista, que sumaban entre todos 42 individuos, incluyendo los que componían la comisión. 4 de Chomes, 1 de Boruca, 1 de Esparta y algunos extranjeros. El pueblo mostrose completamente indiferente y despreciativo, no valiéndoles las promesas de dinero que vienen haciendo para que los puntarenenses calgan en la «Tureca» que don Cleto y Durán tienen formada.

José Ramón Mesén lanzó una andanada de insultos contra el Licenciado Fernández. Sotela, otro de los degenerados que formaba parte de esa comisión, no sabiendo por donde salir, ante el desprecio de nuestro pueblo, atacó con palabras inculatas e impropias de un costarricense, la boda Mangel-Fernández.

Miguel Angel Salazar, otro de los que antes mendigó un puesto en nuestras filas y le fue negado, como arma de venganza, se trajo un repertorio de improperios que denotaba claramente no estar en su razón, porque en lo más saliente de su mala oratoria (que no se le comprendía) y sin darse cuenta de sus palabras, dijo: «que los artesanos honrados del país y todos los obreros dignos y cultos estaban afiliados al fernandismo». (Aquí se le aplaudió porque sin querer no dijo más que el Evangelio.

El público que rodeaba las calles pasaba de 1000 personas, e indignado por las barbaridades vertidas con tanto encono contra el Partido Republicano silvaron a los oradores duranistas, quienes aterrizados y ya casi arrepentidos de lo que habían hecho no se atrevían a salir del Club, habiendo sido protegidos por la policía que con la ayuda de los Jefes republicanos pudieron mantener el orden hasta donde fue posible, pues el pueblo

ya provocado por esos pésimos propagandistas, costaba trabajo calmarlo.

El orador Mesén dijo: «que la candidatura del doctor Durán traía su sendero trazado ya de antemano por el actual Presidente don Ricardo Jiménez, y que ese camino lo seguiría don Ricardo hasta que el doctor Durán ocupara el solio Presidencial.

Que aunque ellos tuvieran menos partido llegaría a ese puerto contra viento y marea, aunque tuvieran que atropellar el derecho individual y la Constitución».

También en Chomes otro orador de los del verde zacate carne y uña de don Cleto, dijo muy alto: «que la candidatura del doctor Durán tenía el apoyo directo del Gobierno, empezando por don Ricardo».

Los Republicanos al oír estas frases se enardecieron y protestaban diciendo no ser cierto, y pedían que el señor de la Guardia ocupara la tribuna para que desmintiera esas frases.

El señor de la Guardia y los demás directores del Partido Republicano, evitaron con sus buenos consejos, el que la multitud allí reunida, hubiera empastado al club duranista, invitándole al punto a que todos pasaran al Club Republicano.

Ya allí, el señor de la Guardia les hizo saber a todos que no se podía alzar tribuna en aquel momento, porque no había permiso autorizado, y no había que alterar las leyes, pero se convocó reunión para ayer, con la promesa de que nadie faltara.

Después se les suplicó que para evitar entorpecimientos se retiraran a sus respectivos hogares en el mayor orden, lo cual fue efectuado al punto.

CORRESPONSAL

## La política en San Rafael del Poás

El partido de la Argolla se ha empeñado en gastar todo el oro de sus arcas comprando la conciencia de los buenos ciudadanos. ¡Bueno es que se deslinden los campos para saber quienes son los leales y los verdaderos patriotas!

En este cantón existen muy contados duraznos, y los comisionados de ese partido se matan recogiendo a los antiguos cletistas para que les ayuden a conquistar republicanos. Yo sé que a don Tobías Campos, leal cooperador nuestro, le ofrecieron la Administración de Correos, si desertaba de nuestras filas, pero don Tobías, como buen costarricense, no se vende por un puñado de oro.

La oferta de prebendas está a la orden del día, hasta hay propagandista que aseguran tener el apoyo de don Ricardo para obtener el triunfo.

El miércoles en la noche, andaban estos turecas, todos de la misma camarilla de don Cleto, repartiendo tragos a diestra y siniestra y ofreciendo puestos a todo el que se afiliara a su causa; pero los vecinos de Poás, siempre Republicanos, se hallan alerta con el arma al brazo para contestar a nuestros enemigos: que el Pabellón Azul enarbolará muy en alto u bandera.

El civilismo en este distrito no es de tomarse en cuenta, por más propaganda que hace el señor Director de Escuela, que no cesa de molestar constantemente por medio de sus hostiles manifestaciones.

Por la prensa de San José, estamos al tanto de la buena marcha que lleva nuestro partido. Sobre las ofertas engañosas que vienen haciendo los Duranistas no haya temor alguno pues todas ellas chocan contra nuestra más glacial indiferencia.

Aquí sabemos de sobra que ese grupo olímpico está manejado por el fucosto ex-gobernante don Cleto, el hombre de los desastres y las deudas.

CORRESPONSAL

## Rio Segundo

Mayo 28 de 1913

EL REPUBLICANO

Procedente de Cartago tenemos entre nosotros a Fray Luis, quien permanecerá una semana cumpliendo con su misión: un regular número de vecinos lo esperaban en la estación. Bien venido sea Fray Luis y que le sea grata la permanencia entre nosotros son nuestros deseos.

Llamamos la atención al Agente de Policía acerca del gran peligro que presenta el puente del O. de la Plaza. Hace ya algún tiempo está en pésimo estado sin que preocupe a nadie el asunto. ¿En qué habrá parado la construcción de la casa municipal? ¿Nos haría el favor el señor Síndico de contestar? De una vez le aconsejamos mande publicar en otro periódico capitolineo, la licitación de la casa para oír más propuestas que convengan al pueblo.

Se presentará un escrito al Ministro de Gobernación pidiendo crear una plaza de policía más, que se necesita para el mayor orden. Esperamos que el señor Ministro no desatenderá esta súplica.

CORRESPONSAL

Gran sastrería y tienda **Inglaterra y Francia** Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última verdad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VARA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calzoncillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS

Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

**Cantina Internacional**

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTINA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spretella, al lado de la relojería de Chapatte.

# Decíamos.....

Cabalmente anteayer, en asamblea numerosa y fraternal como son todas las nuestras, a donde acuden todos los que quieran, obreros y profesionales, en democrática conjunción de caracteres, porque en nuestras filas no guardamos reservas unos con otros, ni damos a las masas sorpresas o asaltos a las convicciones y porque nuestro partido no es sino un enorme organismo integrado por elementos que buscan un mismo fin, que el calor de un mismo ideal sustenta, anteayer, dijimos, se habló de mantener la lucha en moldes de doctrina y de cordura. Convencidos siempre de la plenitud de nuestro derecho, de que a nada que merezca la reprobación de los espíritus sinceros guiamos nuestros empeños, de la solidaridad completa que encamina nuestros pasos y de que nada ha de impedir, ni estorbar siquiera el paso seguro de la verdad, que vadea a pie enjuto los torrentes y salva airoso todas las persecuciones, hablamos una vez más de doctrina y de concordia. Que si alguna vez hubo en nuestra pluma la frase ruda del desquite, a ello nos llevaron las provocaciones del otro campo y si en alguna circunstancia la tribuna que nuestros soldados alzan en villas y en lugares dejó por algún momento de ser el aspirado Sinaí donde vibran las dulces notas del Derecho, ello fue consecuencia de ataques burdos lanzados hacia acá con lenguaje del arroyo o con honda del hombre primitivo. Que conste que nunca fuimos los primeros en salir con el manto de los juglares sino que en todo tiempo bajamos a las arenas con traje de batalladores por la Justicia y por la República.

ajeno. Siempre hablamos a las multitudes sin dogmatismos y sin arrogancias, jamás les dijimos que la voluntad se compra sino que les demostramos que se conquista. Y cuando los azares de la lucha nos llevaron a analizar hombres y credos, nunca penetramos ni a la honra ni al hogar sino que aplicamos a unos y a otros el rígido escarpelo del decoro.

Hablamos anteayer de levantar la lucha dando nuestros hermanos el ejemplo. El país entró ha tiempos a su mayoría y no ha de ser con las baratijas del comerciante con lo que se le eduque ni con látigo de mayoraes con lo que se le levante. Podemos hacer mucho de Grecia y Roma, sin que ello sea ridículo remedo. La hija de la loba y madre de naciones habló por nuestra boca en una hora incomparable y no seremos nosotros quienes veamos aquí pecheros para aventarlos de nuevo al Aventino. No. Creemos apta a la colectividad y si pecado hubo en nuestras jornadas al no doblar nunca la rodilla ante algunos liberticidas que nuestra sanción convirtió por siempre en Lázaros sepultos, pecadores somos y pecadores queremos seguir siendo. Creemos, por consiguiente, en la grandeza del huracán que tala y de las tempestades del mar que destruyen.

Sobre tales bases, que nos ataquen y combatan a cualquier hora. Nosotros bendecimos los aceros de Damasco templados en las puras aguas de Siria pero no cuadra a nuestra altivez indómita que se nos vengan al cuerpo con los puñales que gasta la gente de encrucijada.

Elevar el combate. Que sea en buena hora. Pero elevarlo de verdad. Tribuna contra tribuna. Y que de sus resplandores surja vanagloria legítima para quienes se alzap sobre ellas y honor y concordia para el terruño.

SAULO.

Es que creemos como quien más en que no es el oro lo que atrae sino el puro ímán de la Verdad, en que no es el insulto lo que subyuga sino el sermón redentor del respeto al derecho

## Protesto de ser Duranista DE CURRIDABAT

Mayo 23.

En el número 4 de «La Unión Nacional» y en el que sale publicada la Directiva del Partido Duranista de este lugar, aparece mi nombre y el de mi hijo Casimiro, y no habiendo yo autorizado a nadie para que mi nombre y el de mi hijo fueran incluidos en dicha lista, protesto enérgicamente, y como hombre honrado hago constar que al fin de la lucha daré mi voto por el candidato de mis simpatías.

VICENTE ROMERO.

Testigos: Próspero Abarca M., Bartolomé Cordero.

NOTA:—Así como los señores Romero hay infinidad en las pocas filas que han logrado acaparar. Si los triunfos del Duranismo, en los demás pueblos de la República, son como el que ellos tienen en el valiente Pueblo de Curridabat, ya pueden convencerse que tienen segura la derrota.

## Protesta rotunda

Protesto de la firma que di para el partido Duranista, y me adhiero de corazón al Partido Republicano que proclama al eximio ciudadano Lic. don Máximo Fernández, por considerar que es esta causa la que mejor interpreta las aspiraciones del pueblo y que su triunfo es un axioma. Conste así de una vez para todas.

Hatillo 27 de 1913.

LUCAS VILLALTA V.

Testigos: Rogelio Montoya M., Juan Vargas H.

## Mercado de ganado en Heredia

Miércoles 28 de mayo.

Castillo vendió 8 reses a 21½ cts. kilo.	
José Alfaro vendió 4 a 21½ cts. k.	
Alberto Young .. 28 .. 21½ —	
Roque Hidalgo .. 1 .. 23½ —	
Francisco Zamora .. 2 .. 18½ —	
Gonzalo Castro .. 5 .. 25½ —	
Castillo .. 10 .. 22 —	
Santiago Zamora .. 6 .. 22 —	
Pedro Víquez .. 2 .. 21 —	
Gonzalo Castro .. 8 .. 25 —	
Marcos Chaverri .. 3 .. 21 —	
José Arias .. 6 .. 22 —	
— .. 7 .. 21½ —	
Castillo .. 4 .. 21 —	
Santiago Zamora .. 5 .. 21½ —	
Abelardo Hidalgo .. 5 .. 23 —	
José Alfaro .. 1 .. 21 —	
Castillo .. 2 .. 20½ —	
— .. 2 .. 20 —	
José Alfaro .. 2 .. 21½ —	
Gonzalo Castro .. 4 .. 21 —	
Alberto Young .. 7 .. 20½ —	
Santiago Zamora .. 2 .. 21 —	
Gonzalo Castro .. 4 .. 24 —	
Alberto Young .. 7 .. 20½ —	
— .. 3 .. 20½ —	
Esteban Ramírez .. 3 .. 21 —	
Gonzalo Castro .. 2 .. 23½ —	
— .. 2 .. 23 —	
Esteban Ramírez .. 2 .. 20½ —	
Alberto Young .. 2 .. 20 —	
José Pacheco .. 2 .. 22 —	
Gonzalo Castro .. 11 .. 22 —	
— .. 1 .. 21 —	

## Hoy, ya restablecido

de su quebrantada salud, hallamos en la calle, al amigo leal, hombre sincero, republicano firme y siempre dispuesto a la lucha, don Carlos Gutiérrez Umaña.

Deseamos a ese viril compañero y abnegado trabajador de los principios Democrático Republicanos una pronta mejoría; y así muy pronto verlo de nuevo empuñando el arma y con ella al brazo, y que al campo, al redoble de la caja y del clarín que nos llama al campo de batalla, donde se nos llama aprestos al combate.

Salud compañero, luchador invencible, deseosos y muy deseosos que tú restablecimiento sea un hecho.

## Sigue Petra.....

El Doctor Durán fue a la sesión del Congreso ayer jueves, pero estuvo poco rato; apenas para ganarse la dieta o sea el cobro de la visita por quince colones.

Lo que vemos es que el Doctor sale siempre sin pedir permiso, a lo Carreño.

LOS DE LA BARRA.

# Organización republicana

## Directiva de Tilarán

Sr. Director de EL REPUBLICANO

San José

Estimable amigo y compañero:

Tengo el gusto de poner en su conocimiento que el domingo 25 de los corrientes, nos constituimos en la Colonia de Tilarán, don Dario Estrada, y el que esto escribe; no puede imaginarse, señor director, el entusiasmo con que nos recibió ese simpático pueblo donde fuimos objeto de mil atenciones por un ramillete de florecitas de lo más distinguido de allí compuesto de las señoritas, Elodia Carranza, Otilia Badilla, Elegida Sacho, Ester Sancho, Blanca Carranza, Mariquita Cruz, Graciela Herrera y Noemí Herrera, y las señoras Maximina de Carranza, Pastora v. de Badilla, Zolia de Calderón y Ermelinda de Calderón; todas estaban adornadas elegantemente con lazos azules. En medio de la mayor alegría de sesenta y cinco decididos republicanos procedimos a formar la Directiva que quedó instalada como sigue:

### PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Cecilio Carranza
- „ José M. Mora
- „ Sérvulo Badilla
- „ Atanasio Herrera
- „ Juan Sánchez

### PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Maurillo Badilla
- „ Alejandro Vargas
- „ Francisco Bastos

### VICEPRESIDENTES

- Don Silvio Badilla
- „ Filadelfo Rojas F.

### SECRETARIOS

- Don Abel Vargas
- „ Julio Valverde

### PROSECRETARIOS

- Don Gerardo Arias
- „ Arcadio Segura

### TESORERO

- Don Eliseo Calderón

### VOCALES

- Don Gabriel Fonseca
- „ Clodomiro Alvarado
- „ Eliseo Arrieta
- „ Rosa Villalobos
- „ Antonio Monge
- „ José Vega
- „ Joaquín Masís
- „ Abraham Villalobos
- „ Camilo Castillo
- „ Ernesto Castillo
- „ José Oconitrillo
- „ Luis Badilla
- „ Jesús Vega
- „ Roberto Carranza
- „ Zacarías Campos
- „ Belisario Alvarado
- „ Roberto González
- „ Rafael Villalobos
- „ Miguel Rodríguez
- „ Juan Conejo
- „ José Conejo
- „ Rafael Segura
- „ Belisario Castro
- „ Manuel Ortega
- „ José Alvarado
- „ Ricardo Alvarado
- „ Luis Torres
- „ Rafael Arias
- „ Leonte Castro
- „ Juan de la Rosa Elizondo
- „ Arturo Barrientos
- „ José Zumbado
- „ Juan Porras
- „ Emilio Marín
- „ Manuel Chaves
- „ Jesús Badilla
- „ Camilo Ulate
- „ Manuel Segura
- „ José Solano (propagandista)
- „ José Herrera Vargas
- „ Alberto Campos
- „ Pedro Castro
- „ José Mario Carranza
- „ Pedro Conejo
- „ Juan P. López
- „ Rafael Castro

y siguen más firmas, entre ellas las de Don Félix Gómez A. y Esteban Valverde quienes pertenecían al Partido Civil, cuyos originales de protesta los conservo en el bolsillo.

Terminado ese patriótico acto, se balló hasta altas horas de la noche, rebando el mayor orden y compostura como en toda fiesta Republicana, dejando grabado en nuestros corazones el grato recuerdo de noche tan agradable.

## AVISO A MI NUMEROSA

clientela y al público en general que he vendido mi establecimiento fotográfico y que me he establecido nuevamente en el «Pasaje Jiménez», departamento 22, donde atenderé las órdenes de fotografía a domicilio como el desarrollo e impresión de películas, a precios bajísimos.

Postales de don Máximo Fernández a 0.25 cts., las mejores que hay en plaza.

Hvon Birlow y Co.

P. D.—Olvidábaseme decirle que en ese mismo lugar, y en casa del Agente de Policía don Abelino Bustos, los civilistas también ballaron, y me aseguraron, que este Agente no puede ocultar su filiación civilista, pues trabaja abiertamente en su favor.

CORRESPONSAL.

## DIRECTIVA REPUBLICANA De La Sierra de Abangares

### PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Jesús Cortés
- „ Alfredo Cortés Arca h.
- „ Ramón Castillo González

### PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Manuel Marín Marín
- „ Juan de D. Jiménez Guardia
- „ Carlos Roger Mora

### VICEPRESIDENTES

- Don Manuel Benito Obando
- „ Virgilio Ramírez

### SECRETARIO

- Don Felipe Rodríguez Ansaldo

### TESORERO

- Don Jesús Ocampo Otálora

### JEFE DE PROPAGANDA

La Sierra

- Don Miguel Dávila Herrera
- „ Ignacio R. Castellón E.
- „ Adolfo Durán

Filtros

- „ Felipe Valerio Alvarado

### VOCALES

- Don Teófilo A. Thomas
- „ Gabriel Araya Quesada
- „ José M<sup>o</sup> Sánchez Cárdenas
- „ José M<sup>o</sup> Picado Valverde
- „ Ricardo Villalobos González
- „ Ricardo Ramírez Villalobos
- „ José M<sup>o</sup> Serrano
- „ Nicolás Lacayo Delgado
- „ Innocente Villalobos Villalobos
- „ José Amado Campos Sandoval
- „ Apolonio Vaca Delgado
- „ Víctor Palomo Ocaña
- „ Juan Ferreto Zumbado
- „ Samuel Murillo Ramírez
- „ Salvador Ruiz Méndez
- „ Juan Abarca Santamaría
- „ Gregorio Mena
- „ Manuel Alfaro Carvallo
- „ Mauro Vásquez González
- „ Nicolás Silva Nazarro
- „ José Rosario Vásquez
- „ Pio Salas Molina
- „ Ponciano Duarte Acuña
- „ Irineo Vargas Valerio
- „ Agustín Vega García
- „ Lorenzo Rodríguez Casares
- „ Rafael Rodríguez C.
- „ Alonso Moya Mora
- „ Rogelio Salas Campos
- „ Abel Moreira
- „ Maurillo Pérez Portuquer
- „ Manuel Moreno
- „ Ernesto Vega García
- „ Jerónimo Zúñiga
- „ José Vega García
- „ Mauricio Mora Valverde
- „ Hermenegildo Jiménez
- „ Ricardo Ocampo Otálora
- „ Juan Araya A.
- „ Laudencio Madrigal
- „ Hermíno Alfaro S.
- „ Procopio Quesada
- „ Demetrio Alvarado
- „ Raul Araya Blanco
- „ Ismael Marín Marín
- „ Angel Ocoña
- „ Tobías Campos Villegas
- „ Napoleón Campos Villegas
- „ Antonio Sevilla Rodríguez
- „ Eligio Picado
- „ Lorenzo Gutiérrez
- „ Torcuato Córdoba
- „ José Antonio Chavarría
- „ Juan Vega
- „ Luis Jiménez Jiménez
- „ Macario Pérez Portuquer
- „ Agustín S. Carballo
- „ Ramón González Montoya
- „ Gabriel Solano
- „ Antonio Velásquez
- „ Gregorio Obando Barrantes
- „ Abel Jirón
- „ Moleás Porras
- „ Espíritu Santo Córdoba
- „ Joaquín Ramírez Sánchez
- „ Ramón Ramírez Luna
- „ Rafael Jiménez García
- „ Juan Avila Muñoz
- „ Jesús Murillo
- „ Abelardo Salas
- „ Modesto Campos Herrera
- „ Teófilo Sanabria
- „ Everardo Herrera

El Secretario, F. R. ANSALDO.

## Antonio Urbano & Hno.

### EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

## Así son las directivas de los Durancistas

### De Curridabat

En el número cuatro de «La Unión Nació Mal» órgano del verde zacate, he visto publicada la directiva duranista-civilista de este pueblo donde según ellos, tienen mayoría.

Analizando nombre por nombre de dicha directiva, he encontrado que forman parte de ella, 7 menores de edad, el mudo «Pepella» y algunos otros que figuran sin haberles consultado, y sin saber si su filiación política tiende hacia ese partido de la bancarrota y del desastre.

De esta manera engañan los propagandistas al doctor Durán haciéndole creer que tienen conquistada mucha gente presentándole listas llenas con menores de edad, y es tan suave que se les traga todas.

Nuestro histórico Partido Republicano cada vez más nutrido y compacto. Es raro el día que no llegan nuevos adeptos, a poner su firma en el libro de adhesiones, y al paso que vamos, no tardaremos en hacer la liquidación general de los pocos duranistas que quedan.

CHISPITA

## Por la era feliz....

Una pareja de almas gemelas, rebozando de amor, irán pronto por la era feliz, tal nos lo participa la esquila que sigue:

Mercedes S. v. de Jiménez

tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo

JAIME

con la señorita

INÉS AGUILAR

y le invita a la ceremonia nupcial que se celebrará a las 9 p. m. del 7 de junio entrante, en la casa de don José Chan, en la ciudad de Esparta.

San José, 27 de mayo de 1913

Muchas, muchísimas felicidades para estos jóvenes, quienes, respaldados por altas virtudes morales, están llamados a formar un hogar por todos conceptos adorable.

## --Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONOS TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

# Procederes olímpicos

Tiene razón el de las Termópilas: «la cuerda se revienta por lo más delgado»: Y como moralmente es él lo más delgado del duranismo, la cuerda esta vez tiene que reventarse por él. Su último escrito, publicado en «La Información» del 29 de los corrientes, revela el común sentir del grupo olímpico del cual forma parte.

Dice así, refiriéndose a don Joaquín Tinoco:

«Nuestro amigo Mr. Minor Keith oirá sereno la discusión, con más serenidad que usted y sus otros defensores.

«Créalo, lamento que la campaña se presente con síntomas de violencia inusitada, pero ni usted ni yo hemos de formar capítulo porque a Mr. Keith se le diga bucanero, o porque se intente arrastrar por el suelo la limpia figura del doctor Durán o porque oradores contrarios me prodiguen sus huracanadas de insultos.

«Eso pasa: el nueve de mayo próximo nos daremos la mano, y tan amigos como antes».

Esa es la manera de ser de don Leonidas y del grupo olímpico: después de cubrir de insultos a una persona, de decirle de pirata y filibustero para abajo, de llamarlo ladrón con todas sus letras, en llegando el nueve de mayo, se acercan al vencedor agraviado, le tienden la mano, y... TAN AMIGOS COMO ANTES.

Eso bien lo sabíamos; el grupo olímpico nunca ha procedido de otra manera.

Así sucederá cuando don Máximo llegue al Poder. Entonces, le tenderán la misma mano que ha firmado tantas diatribas y le pedirán favores con la misma boca que ha proferido tantos insultos.

Dichosamente el pueblo bien lo conoce.

D'ARTAGNAN



**BOMBILLA**

## Hércules

La mejor,  
la más resistente,  
económica y barata

**Koberg & Echandi**

Frente Zapatería Escorriola

## CIUDAD DE STO. DOMINGO

24 de marzo.

Aun no se ha nombrado la persona que deba servir el cargo de Secretario de la Alcaldía de este cantón; el que hoy desempeña como tal es menor de edad. Se desea ver llenada esa plaza, pues aquí hay algunos bastante competentes y queridos en todo el cantón.

Hemos visto publicada en «La Información» la Directiva de La Unión Nacional; es más el alboroto que el aguacero, pues en ella se incluyen personas que no pueden votar, unos por ser menores de edad, otros por estar declarados insolventes y otros por faltarles el habla: Esa es la gran directiva de La Unión Nacional de aquí, esto es, de todo el cantón. Si el Partido Republicano publicara su Directiva de esta ciudad como lo va a verificar, se conocerá que es superior a la del partido duranista: éste sin contar el grande y ucanime partido que hay en todos los distritos, y todas son personas hábiles para votar.

—No tenemos Médico del Pueblo, esto es el colmo de la barbaridad que en un cantón como el nuestro suceda esto; deseamos muchísimo que nuestro cuerpo municipal se interese por llenar esta deficiencia por ser de suprema necesidad. Así lo pide unánimemente el pueblo.

—¿Qué hubo al fin del mercado, se hará o no?

—El Partido Republicano de este ciudad cuenta con más de cien personas abstencionistas que se han comprometido a votar por nuestro candidato, el muy competente, honrado y conocido Licenciado don Máximo Fernández. Así es que el partido Duranista de aquí está soñando que el mundo no da vueltas.

EL CORRESPONSAL

## Paso al Republicanismo triunfante!

### Las mentiras de los Duranistas

Uno de los señores del 5% dijo antenche en un corrillo político que en San José no hay buenas casas de huéspedes. Qué mentira!

Lo que debe hacer todo buen republicano para evitar esas falsedades es hacerse pensionista en la casa de doña Josefa de Rojas, donde por un módico precio tendrá buena alimentación, comodidades y una liberalidad completamente republicana en el trato.

No olvidarse que el Boarding está 100 varas al Oeste de don Víctorio Gel o 400 varas al Este de La Dolorosa.

## LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono n.º 8.—Apartado n.º 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

## Se alquila

una casa maderada, grande y buena. Informes, en esta oficina.

## De Puriscal

Mayo de 1913

Sr. Director de «El Noticiero».

Señor:

El movimiento político es activo: los propagandistas de uno y otro bando se mueven. Lo que si se nota de ventajoso por parte del bando duranista es, que entre los principales que aquí hacen de jefes, dos de ellos son Empleados Municipales con buenos sueldos: portan a la faz pública grandes divisas verdes y hacen la propaganda abierta de su bando.

Eso es censurable porque con el dinero del pueblo, como son los fondos del Municipio de donde son pagados, no debieran así, insultando a ese mismo pueblo que los paga, portar divisa alguna ni hacer propaganda pública.

Estamos de acuerdo en que *amen* a su candidato: que piensen como gusten que para eso son dueños de su libre albedrío, pero ya que disfrutan de un sueldo que procede del pueblo a quien están combatiendo, no debieran ni hacer política ni portar divisa alguna.... Eso tiene varios calificativos que no queremos exponerlos.... Que renuncien su puesto y entonces santo y bueno, que se «vistan» de VERDE y que *peróren* en la plaza pública, como lo hizo uno de ellos el domingo último, tratando de INBÉCILES a los que no pensaban como él; es decir, a los mismos de cuyo bolsillo sale el dinero para que se pague al que los insulta.

De otro lado, que oradores de «afuera» incurran en errores y viertan palabras insultativas contra el pueblo que les es adverso, pudiera hacerse pasar como una «bobada» de aquel orador; pero que hijos del pueblo, personas que há tiempo viven y comen de aquel pueblo, eso.... no sabemos como llamarlo.

Apelamos a la dignidad de esos caballeros.... o en su defecto a la sanción pública, y en particular a los representantes del Cantón, o sea al Municipio, para que estando en sus manos curar esa enfermedad le apliquen el remedio.....

CORRESPONSAL

## Un recuerdo

La guadaña de la fatalidad tendió su negro y fatídico crespón sobre las energías de aquella alma noble y vigorosa y puso fin a la existencia de aquel inteligente y simpático amigo; Guillermo Sáenz Cordero.

¡Cesó la alegre risotada de Memo!

Jovial, humilde, ocurrente y leal se hacía querer de todos los que tuvimos el gusto de conocerlo. Así es; lo bueno no puede perdurar en este mundo de falsedades y ruindades; el cielo lo esperaba para ofrecerle el galardón que le tenía reservado.

Nosotros trasladamos este recuerdo a la tumba de Guillermo, que cual corona fúnebre permanecerá en nuestra memoria, como prueba irrefutable del cariño que le profesamos.

Heredia, 28 de mayo de 1913.

UNOS AMIGOS.

## De Atenas

### Nota de duelo

A la edad de 56 años dejó de existir el honrado hijo de esta villa don Rafael Campos. Murió abrazando la bandera azul, por la que luchó con ardor hasta verla flamear gloriosa en el capitolio, aconsejando a sus seis hijos, dignos soldados de los batallones republicanos, no abandonar esa lid, que es la ruta por la que llegará Costa Rica a ser grande, próspera y feliz. Sentimos la desaparición de tan valiente campeón y deseamos resignación para sus familiares y paz a sus restos.

### Se quejan

Los trabajadores de las cuadrillas de la Línea del Pacífico se quejan de que los amenazan con echarlos de sus labores si no firman por Durán. Esa política no puede ser más indecorosa por lo que llamamos la atención a quien corresponda, para que ponga remedio a ese abuso digno de otras asquerosas administraciones y no de ésta de la cual nos enorgullecemos.

### Nuevos soldados

El Partido Republicano se encuentra demasiado honrado al recibir en su seno a los laboriosos y tenaces trabajadores, vecinos de los pintorescos pueblos de Santa Enlaila y San José de Atenas, don Raimundo Rodríguez, don Pio Castillo y don Vicente Calderón, este último vecino del centro de la villa de Atenas y quien mereció la distinción de ser ayer Presidente Honorario de la Directiva del civilismo.

# La Dirección de Obras Públicas

convertida en centro de propaganda duranista

Los parientes del candidato empleados en aquella Oficina llevan la batuta

## Comisiones pagadas por el Estado

Sobre que la Dirección de Obras Públicas ha sido uno de los departamentos más caros y no siempre ha llenado a satisfacción su cometido, ya que en más de una vez aquel centro técnico ha dado notables traspies, ahora se ha convertido en centro de propaganda política a favor del cletismo, alias duranismo.

Todo lo que aquí decimos es cierto; podemos comprobarlo: el Jefe de Caminos o inspector, lo que sea, de la carretera de San José a Santa Ana, don Alfonso Zamora, ex civilista y ex-Comandante de Policía de esta ciudad, trabaja activamente por la candidatura del doctor Durán, despidiendo a los peones que no son de su partido de hoy.

El auxiliar de la misma dirección, don Luis Fournier, sobrino del doctor Durán, viaja constantemente a Pacaca, trabajando esforzadamente en aquel lugar por el cletismo, alias duranismo.

El auxiliar del mismo ramo, inspector de caminos o empleado subalterno, don Tobías Escribano, visita diariamente a Curridabat y allí trabaja empeñosamente por el cletismo disfrazado de duranismo; él mismo hizo que en la Directiva de su partido en aquel lugar, se incluyera a los peones que trabajan en la carretera.

Don Roberto Bonilla, yerno del doctor Durán, Jefe de la Carretera Nacional de San José a Cartago, no descansa en sus trabajos por la candidatura de su suegro; él mismo llegó a conquistar a un firme republicano, haciéndole magníficas proposiciones que no fueron admitidas por nuestro

digno y pundonoroso copartidario.

Como se ve, el más valioso y al mismo tiempo más barato centro de propaganda del cletismo, es la Dirección de Obras Públicas, puesto que el Estado lo paga.

No sólo, pues, se ha recurrido al medio poco patriótico de corromper conciencias mediante el dinero, no sólo se ha usado del arma desprestigiada e indecorosa de decir que el cletismo o duranismo es partido oficial, sino que se está aprovechando el dinero de la Nación en favor de un partido que grita a todos los vientos, no que su causa sea buena, sino que tiene mucha plata.

Por publicaciones que ya hemos hecho, se desprende que quien dirige los movimientos de la Dirección de Obras Públicas en favor de su partido, es el propio señor González Viquez, quien está familiarizado con el sistema de hacer campañas políticas con dinero de la Nación o de las Municipalidades.

Siempre hemos creído que la Dirección de Obras Públicas es un rodaje poco menos que inútil y que perfectamente, con beneficio del Tesoro Público y del progreso, puede suprimirse; las obras nacionales, todas sin excepción, pueden hacerse por contrato y mediante licitación. No es, pues, la pasión quien nos mueve a abogar por el cierre de una oficina que hoy es instrumento político de los que se dicen ricos.

Es el mejor deseo de que los servicios públicos sean atendidos con el celo que es debido.

PITER

## CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA

## FUNERARIA DEL SUR

DE E. AZOFFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

## Triste noticia

Hoy tenemos que consignar la triste noticia de un acontecimiento doloroso.

El inteligente joven don José Luis Gómez, que con brillante éxito acababa de coronar su carrera, obteniendo el grado de Doctor en Medicina, en París, falleció el doce de este mes; ayer llegó a ésta la infausta nueva, que ha producido una corriente de dolor en nuestra sociedad por lo inesperada y terrible; el joven Gómez, por su talento y por su natural jovial y bondadoso, era muy estimado.

Para su infortunado padre don Luis, Gómez, para su hermano, nuestro estimado amigo el Licenciado don Everardo Gómez y para toda la familia doliente, enviamos nuestro pésame más sentido.

## De Santa Bárbara

Ya empieza a tremolar en este pueblo la bandera azul agitada por el Republicanismo, como portastandarte de las nobles ideas que sustenta el Licenciado don Máximo Fernández.

La lucha ha principiado y el auge que nuestra casa toma a medida que el tiempo avanza, confunde a sus adversarios, quienes desanimados y confusos, sienten en sus conciencias los terribles síntomas del desaliento.

El candidato supe-faltas no cuenta con personas que lo apoyen ni tampoco encuentra entre los habitantes de este lugar, el medio de abrirles el apetito para la desagradable fruta del Durazno. Y hay razón, quien remata una batea para pagarse los honorarios de su profesión, no es ni puede nunca ser amigo del pueblo, ni mucho menos de la clase menesterosa.

Lo rojo, ese color que cual odioso emblema simboliza «sangre y guerra» refresca la memoria y trae a nuestro recuerdo la desaparición de aquel ilustre y humilde demócrata don Félix A. Montero, luchador incansable de las doctrinas republicanas. La hecatombe en la ciudad de Santo Domingo, donde sucumbieron los patriotas Martín Chacón y Rafael Bolaños; la onerosa expedición a las fronteras de Nicaragua a matar monjes y que costó al Erario Público varios millones de colones; la muerte de los valientes Pedro Chacón y Aristóteles Mena y en fin, ese color repulsivo, nos hace recordar ininidad de iniquidades que se cometieron, y por eso no pega.

En cambio, el histórico y gran Partido Republicano, presenta como Jefe al insigne Licenciado don Máximo Fernández, «que ciñó sobre sus sienes la corona inmarcescible del laurel cívico».

DEMÓFILO.

ALMACEN DE GENEROS  
••• Y ABARROTES •••

## Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarzas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO»  
y del afamado betún para calzado «CORDIN»

**SUCESOS MUNDIALES**

Marquetta Ulrich, 27.—El proceso Roosevelt—Nawtt fue sometido al Jurado. Roosevelt habló una hora y 30 minutos, pasando una revista a su vida, declara que jamás ha estado ebrio, confiesa que acostumbra vino blanco de madera o champagne durante las comidas, particulares y banquetes. Probablemente dos veces al mes toma cocktails en los grandes balles que jamás en su vida ha tomado cognac y whiswy, solo por indicación médica alguna vez, que nunca entró en ninguna cantina pública, que en Africa observó una abstinencia casi total. El conocido escritor Bels sirvió de testigo y dice que los cargos contra Roosevelt de que use libremente los licores es mentira, sigue el proceso.

Washington, 27.—El departamento de E. autorizó a la Embajada en Tokio para que Jesmienta el telegrama de San Francisco, publicado en el Japon de que los Estados Unidos hacen preparativos de guerra; que solamente los acostumbrados cambios de regimientos se han efectuado, que el departamento de Estado deplora que los periódicos tergiversen la situación en los Estados Unidos. El Ministro de Marina, Danilo, efectuará un viaje en el verano a inspeccionar los astilleros del Pacífico. Visitará los puntos estratégicos, pero se niega que este viaje tenga relación con las complicaciones internacionales.

Calgary, Canadá, 27 —Pelky puesto en libertad provisionalmente, se le arrestó de nuevo esta mañana. Las autoridades quieren estudiar nuevamente las circunstancias del fallecimiento de McCarthy; se ha ordenado también el arresto del empresario Burne.

Copenhague, 27.—El primer Ministro informó a los jefes de partido que en vista del resultado de las recientes elecciones, el Gobierno renunciará en junio cuando el parlamento se reuna.

Londres, 27.—Sir Jorge Fairwell, Juez supremo desde 1906, renunció. Es autor de la famosa discusión Taffvale en 1900. Page, el nuevo embajador americano en Londres, visitó el Ministerio de Relaciones Exteriores. La recepción fué cordialísima. El viernes se hará la presentación al Rey.

Berlín, 27.—Los reyes de Inglaterra, vistaron las tropas en Postdam, tomaron lunch en el palacio y salieron para Inglaterra esta tarde. Asegúrase que Guillermo visitará a Inglaterra en agosto.

Londres, 27.—El Ministro de Relaciones anunció en la Cámara de los Comunes que se reconoció oficialmente a la República de China si el Gobierno provisional promete respetar los tratados actuales.

Pekín, 27.—Se adoptó la Constitución. Las elecciones definitivas se aplazaron a un tiempo ilimitado debido a la detención de los partidos en el parlamento.

Sofía, 27.—El area total sembrada de trigo en invierno para cosecharse en primavera es el 90% de la normal. Bulgaria contribuirá con muy poco trigo en esta estación.

Melbourne, 27 —Recientes noticias dicen que hay tres millones de bushells de trigo en algunos puntos del campo. Los agricultores lo guardan esperando mejores precios.

Londres, 27.—Discútese el plan de resolver la detención para firmar la paz entre Turquía y los Balkanes. Las potencias recomiendan a los estados que están de más aliados. Así Bulgaria concluiría sus términos de paz con Turquía y las potencias inducirían a los estados recalcitrantes.

Reading, 27 —Al pasar el tren expreso de Londres a Bristol hubo dos explosiones en la plataforma; un obrero fue herido en el cuello. Se encontraron carteles de las sufragistas. La bomba hizo explosión.

Madrid, 27.—Se ha comentado la inesperada Interpelación de Gurrel, considerándola violenta y agresiva. Ha llegado de Melilla Jordana y conferenció largamente con el Rey. En el Senado Peyrolen hizo Interpelación sobre el decreto de la enseñanza de catecismo en las escuelas, protestando en nombre del carlismo. Atribuye su iniciativa al Rey. El capitán Sánchez se obstinó en sus negativas. Sus hijos viven de la caridad de los vecinos.

**L. Rodríguez,**  
**ABOGADO Y NOTARIO,**

tiene su oficina abierta en esta ciudad, al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón. Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República.

Liberia—1913

**Platería de París**  
Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de coyas y obras de arte.

**COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
**“Nord-Deutsche” de Hamburgo**  
(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

**Alfonso Altschul**

San José, C. R.

**Una fortuna en Juan Viñas**

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n° 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

**MANUEL BEJARANO**

**Zapatería Española**  
**Fábrica Nacional de Calzado**

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

**¡Casi regalado!**

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

**SE VENDEN**  
**dos preciosas finquitas**

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la Iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entendese con

Ricardo Coto Fernández

**A TODOS LES CONSTA**

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

**La Funeraria de A. Landergren**

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

**C. MANGEL & Co.**

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

**Almacén de Muebles**  
**DE**  
**FERNANDO HERNANDEZ**

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosco de Morazán y 100 varas al Este de “La Información”; donde atenderá su clientela.

**VENDO O ALQUILO**

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

**RELOJERIA SUIZA**  
**ALCIDES CHAPATTE**

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

**Gran Hotel Internacional**

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

**ALFREDO TOSI, Propietario**

**La Alhambra**  
**PAGES y Co.**

**COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI**

**CEMENTO** de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

**EL SIGLO NUEVO**

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

**JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00**

Sillas para niños  
— de escritorio  
Perchas  
Sillones  
Mecedoras  
Lavatorios  
Lavavos  
Cuchinas de hierro  
Lámparas  
Macetas  
Refrigeradores

Alfombras  
Petates  
Linollun  
Tohallas  
Género para mantel  
Tapetes de mesa  
Servilletas  
Sábanas de hilo y algodón  
Servicios de mesa  
Porcelana, loza y cristalería  
Cochecitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

**A. HERRERO & Co**

**Nueva Relojería**

**DE FRANCISCO MÜLLER**

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

**COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE**

**Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos**

**LINEA DE SAINT NAZAIRE.**

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 25 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

**LINEA DE BURDEOS**

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 23 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entendese con

**Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes**